

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon miércoles 18 de Octubre de 1882.

Año X. Núm. 2.875.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.» De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.» De Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo. Despacho de los vapores, calle de la Infanta núm. 26.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 5 de la tarde el vapor «Menorca.» Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos a las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.» Para Ciudadela y demás pueblo de la Isla diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo. Telégrafos y correos, calle Rastion núm. 43.

Los peligros de la izquierda.

El golpe que ha sufrido el ministerio Sagasta con la formación de la izquierda, es tan rudo, que muchos lo consideran muerto y juzgan poco menos que imposible que la actual situación prolongue su vida mas allá de la reapertura de las Cortes. Sin duda participa en esa convicción el director del colega disidente que fué días atrás á consultar al general Serrano si debía reclamar ya, desde las columnas de su diario, que terminase la clausura del Parlamento.

Otros, sin presumir que las cosas hayan adelantado tanto, creen que el ministerio sobrevivirá muy poco al accidente que le acaba de ocurrir y en general todo el mundo espera que, mas ó menos pronto, lleguen á su desenlace estos acontecimientos provocando un cambio de política.

Creyendo nosotros que seria curioso saber lo que opinan sobre esto los jefes de la izquierda y lo que están dispuestos á hacer para apresurar ó dilatar ese desenlace, fuimos ayer á preguntarlo á uno de los personajes que más influyen en ese movimiento, y cuya autoridad, en lo que á él se refiere, es más incontestable. El personaje en cuestion, satisfizo nuestras dudas, exponiéndonos su criterio que es el que, á su juicio, tienen sobre aquellos problemas los directores y caudillos de esta campaña.

—¿Y cree V., le preguntamos, que el ministerio Sagasta se verá obligado á dejar el poder tan pronto como suponen algunos? ¿Cree V. que no sobrevivirá á la reapertura del Parlamento?

—No; no lo creo. Y si eso sucediera tan rápidamente desconfiaría desde luego del éxito de la empresa.

—Luego V. piensa que...

—Yo creo que debe continuar gobernando Sagasta algun tiempo. Su ministerio ha sido una preparacion indispensable para el cambio radical que va á verificarse en nuestra política. Esa preparacion todavía no ha terminado, aparte de que otras razones igualmente poderosas aconsejan no darla por concluida de una manera tan inmediata.

—Qué otras razones son esas?

—La primera de todas es la de que la izquierda tenga un gran vigor y una extraordinaria robustez; que adquiera fuerza en la opinion y estreche los vínculos de los elementos que han de formarla y que revele en el Parlamento y en la prensa, en todas las esferas abiertas á la accion de los partidos que no es, como pretenden los amigos del ministerio, una coalicion encaminada á derribar al Sr. Sagasta, sino una fuerza política organizada para fundar y establecer algo mas sólido y viable que todo lo que aquí se ha creado desde hace mucho tiempo.

—Yo creo que la impaciencia de algunos de sus elementos no se ha de conformar con eso.

—Quizás tenga V. razón; porque la impaciencia es un rasgo característico de todos nuestros partidos; pero ahora mas que

nunca conviene dominarla, y sobre todo á nadie importa tanto proceder así como á los que tratan de llevar á cabo una obra seria y estable, encaminada á transformar las condiciones de la política en nuestro país.

—Y aparte de eso ¿por qué piensa V. que perjudicarian los apresuramientos á la izquierda?

—Porque creo que el tránsito de esta situación á la que ha de representar el duque de la Torre, debe hacerse de una manera tranquila.

No se trata aquí de librar una batalla contra Sagasta y sus amigos, sino de esperar á que el curso de los sucesos y las reclamaciones de la opinion les convenzan á ellos, lo mismo que á los altos poderes del Estado, de que ese cambio será beneficioso; de que los actuales gobernantes comprendan que es necesario ir más lejos, en el camino de la libertad y de las reformas, de lo que ellos están dispuestos á marchar; y ese convencimiento les obliga á ceder en la resistencia que ahora han iniciado, preparándose por el concurso, mas ó menos activo y espontáneo de todos, el tránsito natural que debe llevar á la izquierda al poder.

—No comprendo bien la ventaja de que no se le dé la batalla al ministerio.

—Pues V. se la explicará á poco que piense en la situación que crean esas batallas á los partidos, y en el objetivo que se persigue con la formación de la izquierda. Recuerde V. lo que pasó cuando riñeron los radicales y los amigos de Sagasta: se abrió entre ellos un abismo en el que á poco precipitaron los sucesos la obra que unos y otros estaban interesados en mantener.

Aquí de lo que se trata es de que haya dos partidos: el conservador y la izquierda. Si los de la izquierda libran ahora una batalla con los ministeriales y se separan unos de otros despues de una lucha tenaz y encarnizada, el encono y el odio, fruto de esas discordias, les impedirá reunirse jamás. Esto nadie que piense patrióticamente puede quererlo. Lo que se necesita, por lo tanto, es que no haya lucha viva y sangrienta, sino que desenvolviéndose poco á poco estas cosas llegue un instante, que no podría tardar, en que de una manera natural, lógica y tranquila, como antes he dicho á ustedes, se opere ese tránsito, á fin de que no resulten de esto vencidos ni vencedores, y puedan en lo sucesivo, mas adelante, los constitucionales que hoy no siguen á la izquierda venir á ella á cooperar á la obra comun en la que, dados sus antecedentes liberales, pueden tomar parte.

—Creo que V. se deja arrastrar un poco de cierto optimismo patriótico que pocas veces se presenta en la realidad de la vida política.

—Quizás sea eso verdad, pero convenga V. conmigo en que se está operando entre nosotros una trasformacion que exige de todos los partidos y de todos los hombres públicos que cambien y modifiquen algo

su antigua manera de ser. Usted vé que los demócratas abandonan la política revolucionaria; que los conservadores ofrecen abandonar aquellos propósitos reaccionarios y violentos que les distinguieron siempre y que hasta en la corte tiene ya defensores la idea de un cambio favorable á las instituciones democráticas... Cuando todo esto sucede no es mucho pedir á amigos antiguos que van á separarse que lo hagan sin quebrantar sus vínculos de afecto y sin inferirse esas heridas que la pasion encona y que la lucha convierte en incurables.

Crea V. que la conducta de los que como nuestro amigo Castelar niegan el saludo á cuantos disienten de su manera de proceder en cuestiones políticas es una conducta que pugna con la tolerancia y la cultura en que deben inspirarse las relaciones de los partidos.

—Siempre he pensado de esa misma manera: pero temo que sus deseos de V. no sean tan atendidos como merecen. Si los ministeriales y los disidentes estuvieran en camino de escucharlos, no habrían iniciado la campaña de ataques personales y censuras implacables en que hoy consumen su actividad y su ingenio.

—Sin duda, y yo temo que eso no tenga ya remedio, aunque creo que los respectivos caudillos de uno y otro grupo debieran imponer á sus amigos mas comedimiento y reserva. Para que V. comprenda de una vez mi pensamiento acerca de las cuestiones sobre que me ha consultado, le diré, que en mi opinion, los elementos de la izquierda no deben apresurarse á fin de evitar las consecuencias de una lucha como la que antes he pintado á usted.

Que no deben apresurarse tampoco para que el deslinde de campos, que la izquierda provoca, se haga en condiciones favorables á su buen resultado, y, por último, que no deben apresurarse, porque si quisieran llegar enseguida al término, verian que éste era imposible...

—¿Imposible? ¿Por qué causa?

—Por muchas. Una de ellas, la mas decisiva, está al alcance de todo el mundo. El triunfo de la izquierda, provoca la necesidad de la disolucion de Cortes. Estas Cortes no pueden hacer la reforma constitucional y seria temerario pretender que fueran disueltas cuando aún no llevan un año de vida.

—Es cierto; ¿pero no cree V. que esto desanime á los partidarios de la izquierda? Aquí nos avenimos mal todos con esa calma y esa lentitud con que V. piensa que deben marchar los sucesos políticos.

—No lo discuto porque reconozco la verdad del aserto que acaba V. de hacer; pero opinó que sin esa calma los peligros, en vez de alejarse y desvanecerse, se multiplican. Pienso, pues, que la izquierda debería no impacientarse y en cuanto á las Cortes actuales y al gobierno de Sagasta, juzgo que el mejor servicio que pudieran prestar al país en la situación en que la izquierda los coloca se reduce á no

combatir muy apasionadamente á sus adversarios, á proseguir desenvolviendo la política intermedia que les sirve de bandera y mañana, cuando esta política toque á su término, que hartas señales irán dando de ella los sucesos, facilitar su advenimiento reformando la ley electoral y restableciendo el sufragio universal, lo que ahorraria á la izquierda triunfante la necesidad de llevar á cabo dos elecciones sucesivas.

—Veo que V. discurre prescindiendo de los móviles que determinan la conducta de los partidos españoles.

—Yo digo á V. lo que á mi juicio debía hacerse para librar á la izquierda de peligros que pudieran amenazarla y al país de agitaciones estériles. Si eso no se hace la culpa no será mia y habrá que atribuir la responsabilidad de cuanto ocurra á los que no se piensen ni obren tan patrióticamente como yo he dicho á V.

Hasta aquí la conversacion sostenida con el distinguido hombre político á quien nos hemos referido.

Siendo nuestro objeto solamente conocer y exponer su opinion, no la discutiremos, aunque no dejaremos de repetir que ne aceptamos la mayor parte de los puntos de vista de nuestro interlocutor.

(«El Liberal» de Madrid).

MADRID 14 DE OCTUBRE.

En los círculos políticos

Los partidarios de la izquierda dinástica, que deben saberlo, aseguran que á mediados de la presente semana será conocida la fórmula adoptada por el nuevo partido.

Entre tanto, preciso es convenir en que no reina muy recomendable armonía entre la futura izquierda, y esto, en verdad, nos sorprende, en vista del corto plazo que se señala para dar á luz la fórmula que ha de servir de lazo de union á los distintos elementos con cuyo concurso se cuenta para la constitucion del partido que ha de sustituir en el poder al fusionista.

No negamos, ni siquiera dudamos, de que se llegue á un acuerdo, pero en la necesidad de tener á nuestros lectores al corriente de la actitud de cada uno de los grupos que ya reconocen en principio la jefatura del señor duque de la Torre, único punto en que, hasta el presente, se hallan todo de acuerdo, debemos indicar que la divergencia entre martistas, morelistas y berangeristas es muy evidente.

En tanto que el órgano del Sr. Martos pide con alliva insistencia el restablecimiento de la Constitucion del 69, el diario que inspira el Sr. Moret sostiene la reforma de la del 76. La diferencia entre ambas opiniones es bastante sensible; mas por si esto no bastara, aún existe, por lo ménos, otra opinion; la del órgano del general Beranger, que hace dos dias se mostró en perfecta conformidad con un artículo que vió la luz en «El Dia», y en cuyo artículo venia á decirse en resumen que

no era necesario restablecer la Constitucion del 69, ni tocar á la del 76; que bastaban leyes ordinarias, con cuyo procedimiento se podia ir aún mucho más allá de la Constitucion del 69, siempre que fuera necesario.

Como se vé, por lo que dejamos expuesto, tres de las cuatro agrupaciones llamadas á constituir el nuevo partido tienen distintos puntos de vista que pueden concretarse en la forma siguiente:

Demócratas ex-republicanos, restablecimiento de la Constitucion del 69.

Demócratas-dinásticos de la fraccion Moret, reforma de la Constitucion del 76.

Demócratas-dinásticos de la fraccion Beranger, no creen necesario tocar á la Constitucion vigente; conténtase con leyes ordinarias para llevar á la práctica sus ideales.

Quedan los constitucionales disidentes, que se darían por satisfechos con realizar el antiguo programa del partido constitucional, sin tocar á la Constitucion del 76.

Inundaciones de Italia

Telégrama de Venecia dirigido con fecha 5 á «L' Italie», de Roma, dice que la inundacion de la Polesina amenaza seriamente al territorio de Cavarere. Se preparan los medios de preservacion. La lluvia crece de dia en dia. El agua concentrada en el valle superior de la Polesina, dice otro telégrama, no ha bajado sino un centimetro en las últimas veinticuatro horas.

Las aguas, que se han derramado por la apertura practicada en Fossa Polesella, alcanzan ya á Cavanella di Po. El nivel del canal Bianco disminuye, pero está todavía á 4,25 metros sobre su conveniente nivel.

Telégramas de Rovigo fechados el 6, comunican que el dique ha sido cortado á derecha é izquierda del Canal Bianco, cerca de la Grimana. Las aguas se dirigen hácia la mar por Rosolina. Se trata de salvar á Donada y Contarina con el dique de Gigante, y se defiende Adria con el de Camukone.

La Brenta, cuyas aguas aumentan, continúa invadiendo el territorio de Campolungo. El territorio de Cavarere está inundado. Se teme que toda la zona comprendida entre el Adige y el Pó queda inundado.

Las últimas noticias de los presidios de Africa confirman y conceden gravedad á la actitud hostil de los moros fronterizos, cuyos atropellos menudean como nunca á la vista de las murallas españolas, llegando al extremo de disparar las espingardas sobre los botes que salen á pescar.

Segun dice un diario malagueño, hay quien atribuye este cambio (pues no ha mucho que aquellos mismos marroquíes pedían su anexión á España y daban continuas muestras de aprecio), á la constante propaganda de los ingleses en contra nuestra. Otros lo atribuyen al perjuicio que sufren montareces con la subsistencia de las aduanas marroquíes en territorio español, las cuales les obligan á renunciar á todo comercio con España.

«El Porvenir» y el duque

El periódico órgano del Sr. Ruiz Zorrilla juzga el acto de cortesía del señor duque de la Torre visitando á las redacciones de los periódicos de la siguiente manera:

«En las redacciones de la prensa republicana, que ve con relativa simpatía, co-

mo nosotros, la última, no sabemos si definitiva, actitud del vencedor de Alcolea, el señor duque de la Torre no necesita dejar tarjetas. Le bastará dejar un programa en el cual se lea sencillamente este lema:

Constitucion de 1869.

Porque todo lo demás, á pesar de las conferencias, de las conversaciones misteriosas, de las componendas sibilíticas, de los recados de atencion y de las tarjetas y visitas del señor duque de la Torre, equivale á declararse por ahora y sin perjuicio, insustituible la detestable política fusionista.

Al fin y al cabo, el señor duque de la Torre, si tiene el valor de seguir este camino, puede acaso, siéndole propicia la regia prerogativa, imitar algun dia, á su pesar, aquel heroísmo voluntario de Sanson, que murió con todos sus filisteos bajo la desplomada techumbre del templo; pero si despues de todo el general Serrano no alcanza la fórmula que persigue, ó la alcanza estérilmente, tendrá que dejar su última donde quiera que se enteren bien de sus viajes, concebida en estos ó parecidos términos:

«D. Francisco Serrano Dominguez se despide para Alcolea.»

¡Y acaso entonces sea tarde!»

Los periódicos católicos de Francia nos han traído interesantes noticias del bautismo, confirmacion y primera comunión de la distinguida señorita de Rothschild, hija del célebre banquero judío del mismo nombre residente en Francfort, cuya joven vá á contraer en breve matrimonio con el príncipe de Wagram.

El cardenal arzobispo de París administrador por sí mismo los santos sacramentos de la confirmacion y de la eucaristia á la joven convertida, que tuvo la dicha singular de ser acompañada á la sagrada mesa por su futuro esposo. El cardenal dirigió á los circunstantes, con este motivo, una corta y sentida plática que fué oída con respeto.

La ceremonia de imponer la birreta cardenalicia á monseñor Bianchi, se verificará en la capilla real el domingo próximo, á las diez de su mañana, con asistencia de distinguidos personajes y del cuerpo diplomático extranjero, del que es jefe nato el nuncio de Su Santidad, y que ha sido previamente invitado por S. M. el rey.

En la ceremonia funcionará como ablegado apostólico monseñor Averardi, auditor de la nunciatura y asistirá, como de costumbre, el guarda noble de Su Santidad, señor marqués de Guillelmi, encargado por el Padre Santo para anunciar á su eminencia su elevacion á la alta dignidad cardenalicia y traerle las primeras insignias.

El señor ministro de la Guerra, tan injusta y sistemáticamente combatido estos dias por la prensa de oposicion, ha dictado una media que pronto se publicará en real orden, y que será una prueba mas para demostrar el celo con que cuida sin cesar de los intereses del ejército.

La resolucion que tanto ha de favorecer al arma de infantería, dispone que sean cubiertas doce vacantes de tenientes coroneles, dando estos empleos al ascenso, quedando con esta medida estinguido el reemplazo en aquella escala y cubriéndose ya en lo sucesivo todas las vacantes con el ascenso.

En dicho arma quedan solamente cuatro coroneles de reemplazo, y cuando la

situacion de estos desaparezca, obtendrá la escala el mismo beneficio que la de tenientes coroneles, resultando entonces que en ambas cualquier destino, sea ó no de los orgánicos que previene el reglamento de ascensos de 31 de agosto de 1866, incluso los que queden por pases á la seccion de supernumerario, será adjudicado al ascenso.

Estinguido totalmente el reemplazo en la clase de tenientes coroneles, merced á la acertada disposicion del señor ministro de la Guerra, y próximo á estinguirse en la de coroneles, se ha de producir necesariamente un movimiento tal en las escalas inferiores, especialmente en la de comandantes, que es donde hoy existe mas personal de reemplazo, que el arma de infantería verá muy en breve cuan beneficiosos han de serle los resultados de la acertadísima resolucion del señor ministro de la Guerra.

En los círculos de la gente que se ocupa de política ha sido hoy muy escasa la animacion.

Todo lo que se dice se resiente de la edad; no hay cosas nuevas y no se hacen mas que dar vueltas al mismo asunto de la izquierda dinástica.

Hay una noticia de Valencia que necesita confirmacion, pero que dice lo siguiente:

«Los amigos políticos y electores del señor Martos respetan su actitud en el camino de la monarquía, pero no le siguen.»

Otra noticia: Los amigos del señor Moret se apiñan y se agrupan cada dia más alrededor de su jefe. La última disidencia de su agrupacion no le ha quebrantado poco ni mucho en el concepto de sus admiradores.

El gobierno goza de la más perfecta salud. Hoy ha salido el sol despues de los últimos nublados, y creemos que hay mejores noticias que otras tardes para los ministeriales más tímidos.

Las impresiones se vienen cambiando con mucha frecuencia y las de hoy recogidas entre la oposicion son muy favorables al gobierno.

Dice un diario ministerial:

«Salvando todos los respetos, diremos franca y lealmente que la Constitucion del 69, íntegramente restablecida, quedaria condenada á tornarse en bandera de revolucion, como lo hace sospechar la alegría con que todos los elementos perturbadores del país, antes dominados y abatidos, y hoy en movimiento febril se agrupan mas ó menos ostensiblemente en torno de la bandera levantada y de una esperanza que para ellos estaba perdida.»

Declaracion de la «Prensa Moderna».

«En la Constitucion de 1869 hay tres cosas con cuya reforma no puede transigir la democracia, y son: el título I y los artículos 32 y 110. Aparte de estos y de aquellos otros en que se establece el jurado y la inamovilidad judicial, todos los otros son susceptibles de reformas, pues la obra de los constituyentes del 69 es de suyo perfectible y puede mejorarse.»

Se ha publicado en Londres la correspondencia diplomática relativa á las relaciones comerciales entre España é Inglaterra. De los trece despachos que figuran en la coleccion, solo hay uno de nuestro ministro de Estado. Más deben haber mediado, y si el gobierno inglés no los pu-

blica, será quizá para que la opinion le juzgue favorablemente en el Reino-Unido.

En Londres ha visto ya la luz pública la copia de un despacho del señor ministro de Estado afirmando que España está dispuesta á entrar en negociaciones para celebrar un tratado con Inglaterra, sin cuyo requisito no puede conceder beneficios arancelarios.

El gobierno inglés considera las tarifas anejas al tratado hispano-francés bastante aceptables; sin embargo, en lo referente á hierros y acero, dichas tarifas no satisfacen las aspiraciones del comercio británico, así como tampoco las referentes á lanas y algodonos.

Dice el «Globo» que la «Vanguardia» está erigida en una especie de canton, y todo porque se manifiesta públicamente que el órgano de los autonomistas se halla separado del consejo federal.

Copiamos de las «Noticias», de Málaga:

«La situacion por que atraviesa la diputacion provincial es cada dia más crítica y comprometida. Ayer, dice un colega, se amaneció en la casa de Misericordia absolutamente sin medios para dar el cotidiano alimento á los pobres asilados; siendo de creer que el ordenador de pagos resolviera como otras veces el conflicto batiendo de su bolsillo los fondos necesarios.»

Está ya acordado definitivamente el itinerario régio del viaje de S. M. el rey á Aragon. Partirá el tren régio de la estacion del Mediodía el juéves 19 á las ocho de la mañana, y llegará á Zaragoza á las tres y media de la tarde.

La corte pasará dos dias en Zaragoza y uno en Huesca, y estará de regreso en Madrid el 23 por la tarde.

El señor Romero Robledo, que al salir para Viñuelas habia manifestado su propósito de regresar á Madrid veinticuatro horas antes que los demás expedicionarios, cumplió ayer su deseo, separándose de los invitados por el señor marqués de Campo y volviendo solo á la corte.

En el teatro Real—donde estuvo anoche—y en su casa despues de terminar el espectáculo, le asediaron á preguntas sus amigos, respecto al interés político que haya podido tener la expedicion á Viñuelas.

Parece que el señor Romero Robledo se limitó á decir «que todo vá bien», distrauyendo la atencion de sus interlocutores con la relacion de las magnificencias del señor marqués de Campo.

Ha recibido el último de los grados académicos en la facultad de Medicina de Madrid, la señorita doña Dolores Aleu y Riera, joven catalana que ha obtenido durante su carrera literaria triunfos señalados. Es la primera «doctora» de España.

«El Mercantil Valenciano», en un artículo titulado «La política de bien», asienta que hoy lo es para el partido republicano la de apoyar la formacion de la izquierda, porque, segun el colega, aunque negándola hoy su apoyo, y prestándoselo al Gobierno, para que este marchase por derroteros mas reaccionarios, la república pudiera ser un hecho mas inmediato, no sería la nueva institucion permanente, ni

arraigada en la conciencia nacional ni justificada ante la historia, por lo que las reformas para ser duraderas deben hacerse en periodos de normalidad, pues entonces arraigan mejor que las que se implantan entre el fragor del combate y las oleadas revolucionarias.

Y sobre todo, añade el colega, si las reformas que la izquierda ofrece son un bien, y lo son puesto que los republicanos las incluyen en su programa, deber moral es favorecerlas.

El domingo último celebró el Emperador de Alemania el vigésimoquinto aniversario de su advenimiento al poder en Prusia.

El 2 de Octubre de 1857, á consecuencia de haber sido atacado de parálisis el Rey Federico Guillermo, fué llamado á la regencia del príncipe Guillermo, si bien su nombramiento como regente no se verificó de un modo oficial hasta el año siguiente, 9 de Octubre de 1859.

El Emperador de Alemania ha encargado al embajador inglés en Berlin, que trasmita al general Wolseley sus felicitaciones por los resultados obtenidos por la expedición inglesa en Egipto.

El príncipe de Bismarck va á trasladarse de Varzin á Friedríchshagen, despues de pasar unos dias en Berlin, para ponerse de acuerdo con los ministros acerca de las fechas de la convocacion de las Cámaras prusianas y del Parlamento alemán.

El conde de Hatzfeld regresará esta semana á Berlin y volverá á encargarse de la direccion del Ministerio de Negocios Extranjeros; pero no se sabe si será nombrado definitivamente ministro de ese departamento.

El «Times» publica el siguiente telegrama de Nueva-York.

Noticias de Panamá recibidas aquí con fecha del 26, dicen que el general Aldana, presidente del Estado de Cundinamarca, en Colombia, y su secretario, han sido asesinados.

Un parte telegráfico de Lima, fecha 6 de Octubre, anuncia que el cónsul italiano ha sido capturado por Montoneros, exigiendo una gran suma para su rescate.

EGIPTO

Pocas noticias se reciben estos dias respecto á los asuntos egipcios:

El «Times» ha publicado un artículo en el que examina la actitud de cada potencia de Europa con respecto á Inglaterra, y la resume en estas palabras de Mr. Duclerc: «No están ni impacientes ni desconfiados.»

Un telegrama de Alejandria recibido por el «Daily-News» dice que la administracion egipcia ha recibido instrucciones para mantener completos todos los derechos adquiridos de Francia.

El «Standard» habla de la nulidad del khedive con mas desden que del mismo Arabi.

El periódico inglés, despues de decir «Nosotros somos la sustancia y él (el khedive) tiene solamente la forma de autoridad,» añade que Inglaterra hará mal si trata al khedive como una realidad, en lugar de aprovechar la ocasion favorable para establecer en Egipto un nuevo orden de cosas.

El acta de acusacion contra los complicados en los acontecimientos de Alejandria consta de tres puntos principales:

1.º Acusacion de haber sido los insti-

gadores y ejecutores de los asesinatos del mes de Junio.

2.º Haber dirigido los incendios de Alejandria, con participacion directa y personal en la obra de destruccion.

Y 3.º Haber abusado de la bandera blanca

El «Times» publica el siguiente despacho de su corresponsal parisiense:

«El príncipe de Bismarck, platicando hace algunos dias con un personaje político que acaba de llegar á París, ha hecho á su interlocutor las observaciones siguientes:

Yo veo muy claramente lo que los ingleses desean hacer con el istmo de Suez.

La idea de crear un segundo canal, revelada anteriormente por el «Times», no tenia sino un fin: poner á los accionistas en guardia contra el peligro á que les exponia la irascibilidad de M. de Lesseps. Esta proproscion ha debido hacerles reflexionar sobre los inconvenientes que puede haber para una compañía pública en arrojar el guante á una nacion poderosa.

Pero el fin real de los ingleses es asegurar la mayoría en la asamblea general de los accionistas, y de sustituir á Mr. de Lesseps en su carácter de presidente del Consejo de administracion de la compañía por algun personaje eminente de su país, el almirante Sir B. Seymour, por ejemplo.

El Gobierno inglés posee cerca de 200 mil acciones, ó casi la mitad de la empresa entera.

Pero no tiene el derecho de tomar parte en el voto sino por tolerancia, y estas acciones no le darian jamás sino el máximo de diez voces, que es lo más que puede tener un tenedor de acciones.

El Gobierno podría, á la verdad, repartir sus acciones entre diversos tenedores y multiplicar así el número de estas voces. Pero la naturaleza misma de estas acciones haria descubrir el fin intentando, y aunque el medio fuese posible, los ingleses no querrian emplearlo. Existen, por otra parte, otros medios mas simples.

Yo mismo he tenido, hace algun tiempo, el pensamiento de comprar estas acciones con nuestros fondos disponibles, lo que habria sido una buena colocacion y nos habria dado una gran influencia sobre el canal. Pero he abandonado este proyecto, y estoy contento de ello, porque me habria quitado mi libertad de accion en la cuestion egipcia.

El Gobierno inglés no tiene las mismas preocupaciones. Que se le deje hacer simplemente una ley permitiendo á los depositarios colocar sus capitales en acciones de Suez, y habrá inmediatamente millares de ingleses con derecho de voto en las asambleas de accionistas.

Los caminos de hierro acordarán reducciones de precio, ó los tenedores de accion enviarán sus fondos por poder, y se guardarán así de los accesos de cólera de Mr. Lesseps.

Muchas gentes piensan que eso se hará ó se debería hacer.»

Por su parte el «Times» declara que ningun proyecto de ese género se ha formado por los hombres públicos de Inglaterra, y añade que los arreglos interiores de la empresa pueden ser mantenidos tales como existen, si se obtiene la garantía de que su actividad se contendrá en los límites naturales. Si las acciones del canal pasan á manos de un número mayor de poseedores ingleses, será por efecto de las transacciones financieras ordinarias, y no por consecuencia de un compromiso disfrazado de parte del Gobierno inglés.

Cuestion turco-griega

La Puerta entregó el dia 10 al Sr. Conduriotis una nota que éste trasmitió inmediatamente á su Gobierno, relativa á las cuatro localidades en litigio de la frontera turco-griega.

Esas cuatro localidades que son Karaliderven, el lago y la aldea de Nezeras, Kratchowa y Callimaki, serán definitivamente cedidos á la Grecia con arreglo al trazado adoptado por la comision de demarcacion.

Los turcos no evacuarán, sin embargo, cierta porcion de territorio situada junto á Callimaki y comprendida entre el trazado de la comision y una línea que va de Sideropolaki á Cotra, sino con la reserva de someter á la decision de una comision turco-griega la posesion definitiva de esa porcion de territorio.

Gacetilla.

El Excmo. señor Contralmirante de la escuadra recibió ayer del excelentísimo señor ministro de Marina el siguiente telegrama:

Madrid 17.—2 t.

El Comandante General de Filipinas en telegrama de hoy me dice: Personal marina familias arsenal y buques sin novedad

Mañana á las doce debe reunirse el Ayuntamiento para celebrar la sesion que no pudo tener lugar ayer.

Además de la fuerza de artillería que debe llegar mañana en el vapor «Nuevo-Mahonés», son esperadas las compañías que deben actuar en «El Recreo» é «Isleño» y en el teatro de Ciudadela.

Segun nos cuenta «El Balar», un periódico de San Francisco de California dice haberse encontrado por fin un remedio pronto y eficaz para destruir la filoxera.

El inventor se reserva el secreto de invencion que ha obtenido, pero segun parece el remedio consiste en practicar un taladro en la parte inferior de la cepa atacada, rellenando el hueco con unas gotas de mercurio. La accion de este metal produce, de un modo rápido y decisivo, no tan sólo la destruccion de todos los gérmenes del voraz insecto, sino que tambien nutre y vigoriza la cepa.

Deseariamos sinceramente ver confirmada la noticia.

Leemos en un colega de Madrid:

«El Fomento de las Artes está acunando con la mayor actividad las medallas con que ha de premiar á los agraciados en la Exposicion Pedagógica últimamente celebrada. Sabemos que estos distintivos serán preciosamente trabajados, así como los diplomas correspondientes, y que la distribucion se hará con la mayor solemnidad en Noviembre próximo. Damos una vez más la enhorabuena al Fomento por sus loables trabajos en favor de la instruccion popular.»

Segun un colega local de Barcelona, en Génova se trata de organizar una fiesta extraordinaria, que tal vez se celebrará en el aniversario de la toma de las islas de Mallorca y Menorca por la flota confederada de catalanes y genoveses, para obsequiar á Barcelona en galante correspondencia á la cordial y debida hospitalidad de que fueron objeto en ella la comi-

sion del municipio de Génova y los representantes de la prensa italiana.

El 9 del actual celebró en Zaragoza la delegacion permanente del congreso filoxérico una importante sesion aprobando el cuestionario siguiente propuesto á los delegados españoles:

1.º Si seria más conveniente para tener recursos con que defenderse de la filoxera, que se impusiera un recargo á la contribucion directa ó bien sólo á la propiedad vitícola.

2.º Si convendría que todas las provincias contribuyeran á satisfacer los gastos de ataque de la filoxera ó bien si sólo deberían contribuir las en que se presente la plaga y sus inmediatas.

3.º Qué organizacion convendrá dar á la defensa nacional y local contra la filoxera, á fin de que su accion sea enérgica, rápida y constante, en vista de los escasos resultados obtenidos con la aplicacion de la ley actual, en Málaga y genova.

4.º Que medidas legislativas y administrativas deberán adoptarse en las aduanas y limite de las comarcas nacionales atacadas por el insecto, para evitar su propagacion, y cual será la organizacion del servicio más adecuado al objeto.

5.º Si es conveniente la creacion de un cuerpo de expertos para el cumplimiento de las leyes y reglamentos que se dicten sobre la materia, y en caso afirmativo, que organizacion habrá de tener.

6.º Qué procedimiento será el más eficaz para la rápida y económica importacion de plantas residentes en el reino, y medios más seguros de estenderlas y aclimatarlas en las comarcas vitícolas.

La reunion fué interesante, tanto por los temas aprobados como por la competencia de las personas que intervinieron en la discusion.

El Banco de Francia ha puesto en circulacion nuevos billetes de cien francos que, al decir de la prensa de Paris, son verdaderas obras de arte. Entre otros detalles que harán muy difícil la falsificacion, hay el de un dibujo trasparente que representa una cabeza de Mercurio.

Los pasajeros esta tarde salidos para Palma en el vapor-correo «Menorca», son los que siguen:

Don Pablo Ruiz y esposa, Antonio Escandell, Agustin Roque, Vicente Gotaradona, Francisco Mestres, Maria Janer, Juan Allés, Sebastian Bagur, Francisco Fedelich, Juan Cardona; un carabiniere, esposa é hija.— Total 14.

ULTIMA HORA.

Madrid 18.
El periódico «El Porvenir» dice, que caso de ausiliar á la izquierda para restablecer la Constitucion del 1869, lucharían los zorrillistas pacíficamente pero enérgicos y decididos.

El otro periódico «El Liberal» dice que Martos ha manifestado á Montero Rios que va ganando prosélitos la formacion de la izquierda dinástica.

Nota de las reses que han sido muertas en el Matadero público de Mahon.

Días	Nombres de los cortantes.							Punto de donde procede la res.	Peso kilógram.
	Bueyes.	Vacas.	Terminos.	Temeras.	Cabras.	Carneros.	Cerdos.		
18	Miguel Sbert	I	»	»	»	»	»	Argel	129
	Bartolomé Sintés Mir	»	»	»	»	»	»	Est.ª Trebeluxe Pedro	16
	Viuda de Andre	»	»	»	»	»	»	Vergel Moncada	108
	Jaime Sintés Gomila.	»	»	»	»	»	»	Noria Orfila	111 1/2
	»	»	»	»	»	»	»	Biniati Antonio	132
	»	»	»	»	»	»	»	Palma	94
	Poncio Jover.	»	»	»	»	»	»	Noria Binimaimut	61
	»	»	»	»	»	»	»	Son bou	32 1/2
	»	»	»	»	»	»	»	Biniumaya	
	»	»	»	»	»	»	»	Turrubet Ponsetí	
	Pedro Palliser.	I	»	»	»	»	»	Alger	101
	Pedro Junquer	»	»	»	»	»	»	Pedro Sintés	94
	»	»	»	»	»	»	»	Juana Vanrell	161
	»	»	»	»	»	»	»	Juana Orfila	130
	»	»	»	»	»	»	»	Josefa Canóvas	102

TELEGRAMAS PARTICULARES DE EL BIEN PÚBLICO.

Madrid 18.

El comisionado del Sr. Ruiz Zorrilla llegado aquí ha manifestado al Duque de la Torre que el día que se gobierne con la Constitución de 1869 vendrá el gefe de los zorrillistas al Congreso á defender sus ideas.

Se comenta la declaracion hecha por el periódico el Correo en la que manifiesta que el Sr. Sagasta está pronto, cuando el partido que capitanea el Duque haga las declaraciones y contraiga su compromiso, en cambiar el Gobierno por el banco de la mayoría en donde pueda apoyar de nuevo al gabinete porque nada antepone á la Monarquía y á la union de los liberales.

Los serranistas acordaron el programa el cual se espondrá en el Senado.

Alemania ha prorogado el tratado de comercio con España.

Inglaterra asegura que la cuestion de límites de Colombia será sometida á un arbitraje.

Interior 29'00
Sub. de F. C. 57'90
H. de Cuba 99'00

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.
San Lúcas evangelista.

CULTOS.

CÓRTE DE MARÍA.

Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Asuncion en San Francisco.

Santo de mañana.

San Pedro de Alcánrara, confesor y fund.

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

Despachados el 18.

Para Palma Vapor correo «Menorca» Capitan D. Miguel Tudury con 19 trips. ps. efectos y la correspondencia.

Seccion comercial.

Barcelona 17.

CAMBIOS corrientes en esta plaza.

Dinero

EFFECTOS PÚBLICOS.

Consolidado int. 28'900
Subvenciones Ferro-Car. 57'000
Billetes hipotecarios Cuba. 98'900

ACCIONES.

Orenses. 42'250
B. Hispano Colonial. 97'750
F.-Carril de Barcelona á Francia. 124'250
Fer.-Car. del N. de España 124'500
F-C de Alicante. 110'500
Crédito Mercantil. 00'000
B. del Fomento de Barna. 00'000
Banco de Cataluña. 00'000

OBLIGACIONES.

Id. Tarrag. Barna. y Francia 3 p. 66'000
F-C. de Medina del C Orense y Vigo. 50'000

ANUNCIOS.

Intendencia militar de las Baleares. Seccion de Intervencion.

Pliego de los precios límites que regirán en la segunda subasta simultánea en esta Plaza y Mahon que ha de verificarse el día 23 del actual, segun anuncio publicada por esta Intendencia en 16 de Setiembre próximo pasado, y con sujecion al Pliego de condiciones formulado por esta Dependencia en 31 de Julio último para contratar varios artículos de suministro con destino á las factorías de subsistencias de las citadas Plazas durante un año y un mes más, si así conviniese á la Administracion militar, formado con arreglo á lo prevenido en el Reglamento de contratacion aprobado por R. O. de 18 de Junio de 1881 y demas disposiciones vigentes.

NO MAS VÍCTIMAS ausada **POR LA TÍISIS**

El jarabe de clorofosfato calcicocreoosotado de almera, es el específico único reconocido como verdadero para esta enfermedad y todas las que tienen asiento en el pecho. (Véase el folleto.)—De venta Farmacia del autor, Vilasar de Mar.—Barcelona. Dr. Andreu, Rambla de las Flores, 4.—Madrid: Melchor Garcia, Tetuan, 15.—Manon: Farmacia de Sintés, calle de las Moreras.

Factoría de Palma
Quintal métrico de harina de primera clase para pan de hospital: á cincuenta y siete pesetas sesenta y ocho céntimos.

Quintal métrico de harina de primera clase para pan de tropa: á cincuenta y cuatro pesetas cincuenta y nueve céntimos.

Quintal métrico de harina de segunda clase para pan de tropa: á cuarenta y ocho pesetas noventa y dos céntimos.

Quintal métrico de harina de tercera clase para pan de tropa: á cuarenta y tres pesetas veinte y seis céntimos.

Hectolitro de cebada: á quince pesetas noventa y seis céntimos.

Quintal métrico de paja: á cinco pesetas quince céntimos,

Quintal métrico de leña: á tres pesetas nueve céntimos.

Factoría de Mahon

Quintal métrico de paja: á seis pesetas treinta y un céntimos.

Quintal métrico de leña: á una peseta ochenta y cinco céntimos.

Palma 11 Octubre 1882.—El Jefe Interventor, José Molla.—Aprobado.—El Intendente, Crespo.

Casino El Consey.

El domingo próximo 22 del corriente tendrá lugar la tercera funcion de esta temporada, bajo el siguiente programa:

1.º Estreno de la Zarzuela en dos actos

LA CRIADA

2.º La zarzuela en un acto

UNA VIEJA

3.º Baile de Sociedad.

Mahon 17 de Octubre de 1882

—P. A. de la C. R.—El Secretario, S. Pons

En venta.

Lo están el predio Hortal de Gomi-la situado en el término de Ciudadela camino de Mahon y una huerta situada en el paseo de San Juan propiedad de los herederos de D. José Gomila.

La subasta del referido predio tendrá lugar á viva voz el día 18 del actual á las doce de la mañana en la casa de D. Andres Faner, sita en dicha ciudad, Plaza Vieja num. 3 ad-

judicándose al mas beneficioso posterior siempre que la postura merezca la aceptacion del expresado Sr. Faner.

El día 19 del mismo mes y á la referida hora tendrá lugar en iguales condiciones la subasta de la mencionada huerta.

ENLOSADO HIDRAULICO.

de la fábrica de D. Francisco Garreto de Barcelonona, con privilegio de invencion y premiadoe en cuantas exposiciones se han presentado.

CAJAS DE HIERRO.

para guardar caudales, las hay de todos tamaños y precios procedentes de la fabrica de los Srs. Roca Pasis herms. de Barcelona, fabricantes tambien de Básculas desde fuerza de 50 kils. á 50.000

Las personas que deseen adquirir alguno de los objetos anunciados pueden dirigirse á la fonda Central en donde está el representante con los muestrarios,

TEATRO.

Compañía Lírico-italiana.

Debutto de la primera tiple dramática Sra. Fanny Scossa.

Funcion para hoy Miércoles 18 Octubre de 1882.

9.ª de Abono. 1.ª Serie.

Se pondrá en escena la tan aplaudida ópera en 4 actos

HERNANI.

REPARTO

Hernani Sr. Cesari.
D. Carlo Sr. Alberti.
Gomez de Silva Sr. Crotti.
D. Ricardo Sr. Venegoni.
D. Yago Sr. Mas.
Elvira Sra. Scossa.
Juana Sra. Garcia.

CUERPO DE COROS

Caballeros, Pages, Damas etc. etc.

PRECIOS

Palcos platea 6 pesetas.
id. 2.ª fila 4 »
id. 3.ª » 2 »
Butaca 1'00 »
Sillas fijas 0'50 »
Entrada general 0'50 »
niños y soldados 0'25 »
A las 8.

Imp. de M. Parpal, Eastion, 39.

CALENDARIOS DE LAS ISLAS BALEARES PARA 1883

SE VENDEN